

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 42.20.-Idem a la sombra, 37.40. Idem mínima idem, 22.40.-Idem media idem, 29.90.-Oscilación, 15.40.-Agua de lluvias en milímetros, 0.00.-Agua evaporada en milímetros, 10.00.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 753.10.-Temperatura a la sombra, 26.60.-Idem de termómetro húmedo, 21.20.-Tensión del vapor, 15.30. Humedad relativa, 59.00.-Estado del cielo, despejado.-Dirección del viento N. E. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 90.30.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 »
Extranjero, trimestre 12 »
Número suelto, 10 céntimos :- Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Julio 1933.-Lunes 17

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELEFONO 2-7-5-5

Año II.-Número 314.-Apartado n.º 74

Las hazañas de los «gangsters»

SAINT PAUL (Estados Unidos).—La policía norteamericana ha descubierto, inánimes en un paso a nivel de los alrededores de Saint Paul, a dos cirujanos de esta ciudad muy conocidos ambos.

Se trata de los doctores Edwar J. Engberg y W. H. Hedberg. El primero se halla sentado en el volante de su automóvil, y parecía sumido en un profundo sueño. El automóvil presentaba destrozos de gran consideración, y parecía haber chocado con un tren. A poca distancia había el otro cirujano con una bala en la cabeza.

Ante todo, se creyó que los cirujanos se habían peleado, y que el uno mató al otro, y que el primero, en su prisa por huir, chocó con un tren.

Sin embargo, después de que las dos víctimas fueron trasladadas al hospital más próximo, no se tardó en descubrir que el doctor Engberg se hallaba bajo la acción del cloroformo, y parecía haber sido cloroformizado voluntariamente, como un enfermo antes de una operación.

El jefe de la policía de Saint-Paul empezó seguidamente una encuesta sobre este misterioso suceso, en la que establece una hipótesis sorprendente, que parece confirmada por las primeras palabras que ha pronunciado el doctor Engberg al volver en sí, pasada la acción del cloroformo.

Engañados por unas llamadas telefónicas, los dos doctores salieron de su domicilio dirigiéndose al lugar indicado por teléfono. Al llegar a dicho sitio, cada uno de los doctores fueron raptados, cada uno por un lado diferente. Después los miembros de la banda que efectuó este acto, se reunieron con sus víctimas, y parece que se quiso obligar al doctor Engberg a mular a su compañero, que estaba también allí, herido y maniatado, el doctor Engberg se negó a ello, en vista de lo cual fué apaleado, cloroformizado y abandonado.

Falta establecer ahora las causas que obligaron a los gangsters a efectuar esta hazaña.

Un niño bárbaramente maltratado

Ayer en la calle de Málaga, el niño de 12 años de edad Blas Galiano Expósito, habitante en la casa número 14 de dicha calle, fué bárbaramente maltratado por un soldado, al que no conoce.

Blas fué asistido en la Casa de Socorro de la fractura de colles izquierdo y contusiones en diversas partes del cuerpo. Pronóstico grave.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

Un hombre y una mujer lesionados en riña

Ayer, en el cortijo «Doña Sol», sostuvo riña Sebastián Aguilar Nuevas, de 35 años, con otro individuo.

En la contienda, para apaciguar los ánimos, medió la esposa de Sebastián, llamada María Ruiz Márquez.

Ambos resultaron lesionados. Conducidos a nuestra capital fueron asistidos en la Casa de Socorro, apreciándose: al primero una herida contusa en el pómulo izquierdo y fractura de la clavícula derecha. Pronóstico grave.

Y María sufría contusiones en el tórax de pronóstico reservado. Después de recibir curación se trasladaron a Alcolea, donde residen.

Automovilistas

Reglamento de Circulación de autos 1'50 ptas.
Circulación Urbana 2'00 »

Librería LUQUE Gondomar, 17

TEORIA DEL FRENTE UNICO

El acto de ayer en el Gran Teatro nos obliga a ciertas consideraciones. Es innegable el entusiasmo con que lo acogieron los obreros. Fué un mítin neto de trabajadores, convocado so pretexto de la lucha antifascista, pero en el fondo respondiendo a la intención del frente único.

Tanto el frente único como la lucha antifascista responden a un anhelo instintivo del proletariado que siente sobre su cabeza la gran amenaza de una reacción fuertemente organizada. Una reacción que sobre posiciones tradicionales, mal batidas por la República, va recapacitando otras, de tipo capcioso, que a su vez toman el predicado de acción social. Precisamente el fascismo, para asegurarse el triunfo, suele desembocar en la demagogia clásica, aunque ajustándola a un sentido nacionalista, frente al de las internacionales. En España, si bien no es considerable el movimiento fascista, con arreglo al tipo uniformado alemán o italiano, nada se opone a que adopte fórmulas más disimuladas. Por ejemplo, los que sigan con interés el contraataque sindical de los agrarios, pueden vislumbrar en el montaje de los llamados sindicatos católicos y en las aparcerías que han iniciado en Salamanca, al parecer con éxito, un estilo de fascismo que por lo pronto ya ha tomado lo esencial, el tinte demagógico, y verifica ensayos de agresión. La postura de los agricultores salmantinos, acuciados por Gil Robles, y la de los organismos fascizantes de Madrid, dirigidos por no sabemos quién, es francamente belicosa. Ya se han adoptado ataques de mano a los miembros de los Jurados Mixtos y a la oficina de los Amigos de Rusia.

El deseo, por lo tanto, de un frente único es perfectamente natural, en relación a estos síntomas. Ahora bien, ¿cómo ha de ajustarse este frente único? Los trabajadores acuden con simpatía a la llamada de los que propugnan una poderosa línea general, pero desde dónde hasta dónde se extenderá. Lo que vemos difícil es que el entusiasmo proselitista de los partidarios del frente único no choque con disciplinas y modos de ser, insobornables a la misma necesidad urgente de encontrar un punto de coincidencia y un programa mínimo de acción común. Para nadie es un secreto que los propagandistas más ardidos del frente único son actualmente los comunistas. ¿No sería grave error que esta circunstancia aconsejara la inhibición de otros elementos en una táctica de oportunidad? Los otros elementos son los socialistas, los sindicalistas, y aún los republicanos avanzados.

Respecto a los sindicalistas, suelen imponerse como medida previa a cualquier solicitud de ayuda, la reserva de que se trate de un movimiento político. Esta actitud tradicional, en un momento de intensa reacción, puede resultar catastrófica para los intereses de los trabajadores. Justo es confesar, sin embargo, que en los anarco-sindicalistas se descubre ahora si no una predisposición a intervenir en la política, la conciencia de que no les está autorizado huir el bulto a la colaboración anticapitalista. A este fin, podemos registrar varios datos: En Barcelona, el grupo de los «Trenta» avanza en su tarea de modificar la táctica de los «Faistas» que hasta ahora se ha deparado graves contratiempos a la Confederación. En Extremadura se han sumado a la huelga general promovida por la U. G. T. contra la reacción patronal, numerosas organizaciones de la C. N. T. En Sevilla se ha lle-

U. R. S. S.

«Estudiantes y obreros»

Este es el título del sexto artículo de IRENE DE FALCON y en el que señala sus getivos aspectos de la revolución rusa.

Lean EL SUR el próximo jueves

El nuevo Fiscal

Hemos recibido un atento besalamano del nuevo Fiscal de esta Audiencia Provincial don Bernardino Garzón, ayer posesionado, en el que se nos ofrece para todo cuanto tenga relación con el servicio público. Agradecemos la cortesía de esta autoridad, a la que correspondemos con nuestra consideración y nuestros deseos de que en su difícil cometido alcance toda suerte de éxitos.

Fallecimiento del tenor Francisco Viñas

Otra figura brillante del Teatro acaba de fallecer en Barcelona, de donde era natural.

Francisco Viñas, el eminente tenor de ópera, triunfó en toda la línea con sus brillantes actuaciones, tanto en España como en el extranjero.

En la interpretación de las obras wagnerianas no tuvo rival.

En el Gran Teatro de esta capital actuó hace bastantes años, durante la temporada de Feria de Mayo.

Voluntariamente, en posesión aun de suficientes facultades para seguir conquistando laureles, decidió retirarse.

Crónica de Londres

Nuestra querida Rusia

Si, señores míos: Rusia, vuelve a ser «nuestra Rusia». En la intención, ya que no en la expresión, por lo menos, en lo tácito, sino en lo expreso. Y es que si la libre Inglaterra no sintió nunca grandes temores ante la Rusia tal vez no tan libre, le es más grato que no temer, exteriorizar su despreocupación.

Las relaciones comerciales entre ambos países, paralizadas a raíz del proceso seguido por el Gobierno soviético contra los ingenieros de la «Metro Vickers», se han reanudado.

Liviñoff, representante de la U. R. S. S. en la Conferencia económica, ha sido el principal artífice de este poema diplomático, en el que una gran parte de la industria siderúrgica inglesa, habló por boca de Sir San Fay, presidente de la «Beyer Peacock and Company», constructores de locomotoras, llevando el peso—quien hace máquinas para los trenes, suele tener buenas espaldas—, de las negociaciones.

La verdad es que el torneo diplomático no ha sido excesivamente fatigoso. Bastó que Rusia pusiera en libertad a los señores Macdonald y Themson, para que se levantara el embargo que pesaba en Inglaterra sobre las mercancías rusas. Una victoria más de los procedimientos pacíficos, que todo lo pueden cuando se emplean con un poco de buena voluntad.

Ahora que... ¡son tan desconfiados estos hombres rubios!... ¿Qué dirán ustedes que se dice, a media voz, pero repitiéndolo muchas veces, por la capital inglesa? Pues que el famoso proceso de los ingenieros, fué nada más que una farsa del Gobierno moscovita, para distraer el hambre y la impaciencia del pueblo, que comienza a darse cuenta de su situación y del fracaso del «Plan Quinquenal».

Esto, claro es, lo dicen nada más que los elementos conservadores. Por eso añad que muchas voces lo repitan. Todas las que pueden permitirse hablar ya de «nuestra querida Rusia», porque creen que el régimen ruso ha superado ya la fase contagiosa.

Londres, Julio.

Edward S. Ward

se del Teatro, fijando su residencia en Barcelona.

En la capital condal hizo numerosas obras meritorias y dió expansión a su altruismo.

A su iniciativa se debió la institución de la Fiesta del Arbol Frutal, que se celebra anualmente en muchas poblaciones catalanas con gran brillantez.

Entre los artistas, especialmente, ha sido muy sentida la muerte de Francisco Viñas.

gado ya a un tacto de codos entre los comunistas y los sindicalistas. En Córdoba, se llenó ayer el teatro de obreros procedentes de los tres matines.

Hablemos ahora de los socialistas. Este partido, por su participación en el Poder, donde representa la influencia del trabajador en la legislación del Estado, está sirviendo de frontón de tiro a todos los enemigos de la República y aun a los no enemigos de la República que lo son de la acción social. El frente antisocialista se va extendiendo amenazadoramente. De arriba, de abajo, de la derecha y de la izquierda se dispara contra el partido obrero. La Prensa también está formando un frente único antisocialista. Pues bien, lo único grave de esta reacción es que cuente con ecos simpáticos en las masas trabajadoras. Porque, ello quiere decir que éstas se sienten propicias a cometer un terrible error, a dañar irremediablemente sus propios intereses. La cosa está bien clara. Mañana, pasado, dejarán de colaborar los socialistas en el Poder, apretados por la intensidad de la reacción. Saldrán quebrantados, agotados, pero orgullosos de que lo poco o mucho arrancado al sistema capitalista en beneficio de la clase obrera lo ha sido gracias a su presencia en el Poder. ¿Quién gobernará entonces? Cuando no haya ministros socialistas que sostengan desde el Poder la vigencia de un programa mínimo resolucionario, ¿contra quiénes disparará la reacción? Contra los mismos socialistas, contra todas las organizaciones que huelan a socialista y por extensión contra todo lo que sepa a obrerismo.

La reacción cuidará de ahondar las diferencias entre los distintos predicados obreros. Partirá de la moda de desacreditar a los socialistas, por ser los de más disciplinada fuerza combativa, y cultivará de paso los particularismos y rencores de las otras formaciones proletarias, con arreglo al viejo principio: «divide y vencerás». Entonces se verá deshecha la posibilidad del frente único, y ocurrirá en España lo que ha ocurrido en Alemania, donde por falta de decisión en el contacto de socialistas y comunistas, y por falta de valor combativo se ha hundido la gigantesca obra de los trabajadores.

En resumen, bien que haya socialistas y comunistas y sindicalistas en España que preconicen el frente único. Pero todo será hablar si por boca de sus dirigentes y desde las columnas de sus periódicos estas fuerzas se de-traen mutuamente en vez de establecer afinidades mínimas. ¿Acaso no hay algo de común en todas ellas? El designio de avanzar en la socialización colectiva del Estado, prescindiendo de las doctrinas particulares, o por lo menos, la voluntad de constituir un formidable muro proletario contra la reacción. Cuando los líderes de los tres bandos se vituperan y menosprecian mutuamente, repetimos, tienen derecho las derechas a congratularse y afilar las armas para la gran paliza, para una paliza como la de Alemania. Concluyendo: toda labor de exclusión y de veto previo, todo fulanismo de socialistas, comunistas o sindicalista no valen para pagar la derrota que la reacción fascizante les prepara a los trabajadores sin distinción. El aviso, a tiempo, y el aviso, sobre todo, a tiempo, para cuantos conduzcan al proletariado a la catástrofe.

NUEVA DIRECTIVA

Partido Republicano Radical Socialista

El domingo 16 celebró esta Agrupación política Junta general ordinaria en la que fueron elegidos los nombres de la junta de gobierno que han de sustituir a los que reglamentariamente cesan.

Fueron designados: vicepresidente, el doctor Orte; tesorero, don Miguel Arroyo, profesor veterinario y jefe del Depósito de Sementales; contador el señor Lozano, empleado de ferrocarriles; vocales los señores Casas Biedma, empleado de la Fábrica de Gas y Electricidad; don Francisco Castro, director del Colegio Español, y el señor Marzo empleado de ferrocarriles.

A todos estos señores les deseamos los mayores éxitos en su gestión.

Queda prohibido el derecho a la huelga en Alemania

BERLIN, 16.—El señor Egels ha declarado que queda prohibido a los patronos despedir a sus obreros y empleados con sólo un día de anticipación. En lo sucesivo, los despidos tendrán que ser avisados con quince días antes. Además, a cada obrero y empleado contratado en lo sucesivo el patrono estará obligado a suministrarle un contrato escrito y debidamente firmado.

También se propone el señor Egels tomar medidas para evitar el trabajo «clandestino», cuyo número de obreros y empleados cree que no bajan de 250.000, con evidente perjuicio para los sin trabajo.

Además, combatirá la acumulación de sneldos y beneficios. Finalmente, queda prohibida toda huelga ni lock-out, bajo amenaza de severas represalias.

La mujer más vieja del mundo

QUAYAQUIL (Ecuador), 17.—En un caserío de Ilinchis, cerca de la ciudad de Latacunga, en la provincia ecuatoriana de León, vive una mujer indígena que tiene en la actualidad 145 años de edad. Es un caso de longevidad único en el continente americano.

Ante sus ojos han pasado cinco generaciones. Tiene seis hijos centenarios, veintiocho nietos, que entran ya en la edad decrepita, y cuarenta y cinco bisnietos.

Hasta hace unos seis meses, esta indígena, que se llama Lorenza Pacheco, conservaba una extraordinaria lucidez de mente y todos sus sentidos eran perfectos. Desde hace poco tiempo, ha perdido la vista y el oído, se ha puesto taciturna y meditabunda. Los campesinos recurren a ella pidiéndoles consejos. Es curioso hacer observar que a pesar de sus años no se ha en-corbado, pero se halla extraordinariamente flaca, de manera que cuando anda parece una momia escapada de una tumba egipcia.

Funeral y sepelio

Ayer, a las seis y medía de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco se celebraron funerales por el eterno descanso de don Juan Reinoso Pérez.

Al acto asistió numeroso duelo, que fué presidido por el rector de la parroquia don Carlos Romero Berral, el secretario del Ayuntamiento don José Carretero Serrano, y por la familia del finado don Salvador Muñoz Pérez, don Luis Pérez López-Toribio, don Francisco Carrasquilla Sánchez y don Antonio Pérez Torralba.

El cadáver recibió sepultura en el Cementerio municipal de la Derecha. Del coche fúnebre pendían dos coronas, una de los compañeros de trabajo y otra del Alcalde, en cuyas cintas se leían sentidas dedicatorias.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a la viuda del señor Reinoso y demás familia doliente.

La nocturna del sábado

Con un lleno se celebró el sábado la cuarta nocturna en la que hizo su presentación la famosa banda tarina del popular artista, tan conocido del público cordobés, Regadera.

En primer término actuó en una be-cerra Charlot, Don Bartolo y su Botones, los que presentaron originales trucos que hicieron las delicias del público, matando con brevedad.

Después entró la parte seria, y el Fabril de Valencia demostró su completa ignorancia en estos menesteres, saliendo a achuchón por lance. En la actuación de los banderilleros el público rió con todas sus fuerzas.

Después salió una vaca bravísima para Bienvenido Sánchez (Niño de Palma del Ric), el que desde el primer momento demostró su gran competencia. Lanceó con gran lucimiento y con mucho valor, realizando toda clase de suertes con gran estilo. El público ovacionó con calor y la presidencia le concedió la oreja por su colosal faena.

La Empresa le repetirá el próximo sábado.

Por último la banda Regadera interpretó un escogido programa cómico y Regadera imitó a varias artistas de varietés en el crítico momento en que dieron suelta a una becerra y músicos y danzantes, con la gracia que les caracteriza, hicieron reír al público, que los ovacionó mercedamente.

Por exceso de original mañana publicaremos el discurso del ministro de Obras Públicas don Indalecio Prieto, justificando su actuación respecto a los trabajos y créditos de Andalucía.

En el 'Círculo de Labradores

El tratado comercial del Uruguay y los olivaderos de Córdoba

A las once y media de la mañana se reunieron en Asamblea, en el salón de actos del Círculo de Labradores, los olivaderos de Córdoba y la provincia, para discutir sobre la importancia del tratado comercial de España con el Uruguay.

La presidencia la componen don Vicente de Hita, en representación del gobernador; alcalde de Córdoba, señor Cruz Ceballos; alcalde de Bujalance; presidente de la Federación de Agricultores de Córdoba, señor Navajas; don Pedro Castro; presidente y secretario de la Cámara de Comercio, señores Cuesta Costi y Ramírez; por la Diputación Provincial, señor Siles; don Salvador Muñoz Pérez; don Joaquín Carbonell; diputado a Cortes don Eloy Vaquero; don Miguel Fresneda; don Luis Castany, por el Comercio, y don Antonio Zurita Vera.

Abierta la sesión por el señor Hita, don Salvador Muñoz Pérez explica el motivo de la reunión, diciendo que los olivaderos de Córdoba y la provincia tienen que apoyar al Gobierno para robustecer su autoridad y pedirle sea firmado el tratado comercial con el Uruguay.

Los ganaderos—añade—por no conocer el tratado, seguramente creen que estamos obligados, si se ratifica el tratado, a consumir la cantidad de carne congelada que figura de impor-

tación, y esto no es así, pues la entrada de la carne tiene que ser sobre pedido y en España no se come esta carne y ahora ocurrirá como la otra vez que se importó, que no la comió nadie. Por lo tanto, no existe nada más que una posibilidad de perjuicio hacia los ganaderos y no es justo que por una posibilidad se trate de echar abajo un tratado que originaría la ruina segura de una región y de España.

A continuación cita datos estadísticos del aceite y vinos que se exportan a América y señala como mercado de mayor importancia el del Uruguay, como lo demuestra la cantidad de aceite que ha importado en anteriores años este país.

Señala que el tratado fué firmado por ambos países en Enero último y que el Uruguay lo ha ratificado, no habiéndolo hecho así España sin que esta demora tenga ninguna razón.

Hay que tener en cuenta sin fijarse para nada en el beneficio que el tratado pudiera reportar a Andalucía, que si el Gobierno ratificara el tratado, quedaría España calificada de informal y ninguna nación querría negociar con nosotros y esto sería el caos. Antes que comerciantes hay que sentirse españoles y robustecer nuestro prestigio en bien de nuestra querida España.

El señor Navajas dice que él, al asistir a esta asamblea, lo hace como presidente de la Federación de Agricultores, pues el cargo que tiene de vocal en la Federación de Olivaderos es como consecuencia de ser presidente de los Labradores.

Termina diciendo que él no tomará ningún acuerdo y los que aquí se tomen los comunicará a la Federación para que ella se pronuncie en el sentido que mejor estime. Da las gracias por la invitación que se le ha hecho.

El señor Zurita le contesta y le estimula para que cuanto se demuestre la Federación de Labradores e incita al señor Navajas para que los labradores se unan a los olivaderos, en beneficio de todos.

Rectifican ambos oradores. El señor Cuesta Costi explica la gestión realizada por la Cámara de Comercio y dice que es la primer entidad de Córdoba que aprobó el convenio de España con el Uruguay.

Don Pedro Castro, de Madrid, se pronuncia en favor de la ratificación del tratado y añade que no se explica el por qué del aplazamiento, diciendo que quizás obedecerá a asunto de política.

El señor Navarro, de Bujalance, se lamenta de que esta Asamblea no se haya celebrado con más tiempo, culpando en parte a la Federación por haberla convocado con la antelación debida.

—Hay que levantarse como un solo hombre—añade—para pedir al Gobierno la pronta ratificación del tratado en defensa de los intereses de España, que resultarían lesionados a la par de producir la ruina de Andalucía.

Señala los trastornos sociales que se producirían, que también alcanzaría a los ganaderos españoles, que no se han fijado en otra cosa que en el perjuicio personal que se le pudiera irrogar.

Termina diciendo que Cataluña no consume los productos españoles y que esto produce un daño enorme y hay que estar con ojo avizor, pues no hay nada más que dos soluciones: o España vence a Cataluña o Cataluña aplasta a España.

El señor Cruz Ceballos ofrece dar cuenta de los acuerdos que se tomen en la sesión municipal de esta noche y ofrece su cooperación para cuanto tienda a beneficiar los intereses de Córdoba.

Don Salvador Muñoz Pérez lee las siguientes conclusiones, que son aprobadas por unanimidad, y se levanta la sesión:

1.ª Por dicho Convenio se beneficia la exportación del aceite de oliva, los vinos y las conservas de aceitunas y pescados; y es tan delicada la situación del comercio del aceite, que perder un mercado como el del Uruguay, sería llevarlo a su ruina.

2.ª Que de no ratificarse prontamente expresado Convenio comercial, descenderá el precio del aceite, ya de suyo todo el año, encontrándose otra vez encamado el mercado nacional por la incertidumbre de la ratificación de aquel.

3.ª Que no puede haber el perjuicio que se alega por los ganaderos, pues el poder introducir en nuestro país, del Uruguay ocho millones de kilos de carne congelada y cuatro de tasajo, es un peligro posible, pero remoto, porque puede ocurrir no se introduzcan por no ser obligación ineludible y no hacer consumidores de tales carnes a las que los españoles no están acostumbrados.

5.ª Que además hay que sostener alto el nombre de España y la autoridad y prestigio de nuestro Gobierno, que ha firmado un tratado, donde nuestro país es más beneficiado que la otra parte contratante, y que de no poderlo ratificar hoy contando con una mayoría parlamentaria disciplinada, quedaría aquél en una situación desairada e imposibilitado para poder concertar con otros países, convenios de cualquier clase.

Sociedad

Para apadrinar en su próximo enlace matrimonial al teniente de alcalde de Carcabuey don Blas Navas Osuna con la bellísima señorita Dolores Zafra, han marchado a dicho pueblo el jefe de correspondencia del Barco Hispano Americano y contador mercantil don Manuel Soldevilla Alcázar, en unión de su distinguida esposa doña Mercedes Navas Osuna.

Después visitarán las capitales de Granada, Málaga y Madrid. Les deseamos feliz viaje.

Dr. Ansorena

Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán núm. 17.

Sanatorio "Ansorena,"

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 45.
Trigo blanco, a 47.
La cebada, a 27.
La avena, a 26.
Habones, a 34.
Maíz, a 31.
El aceite se ofrece a 73 reales, con mucha firmeza.
Las habas chicas, a 37 y las mazaganas a 36.
Hay una desanimación muy grande.

Farmacia del Paseo

Francisco de P. Castilla
Alejandro Lerroux, 14
LA RAMBLA (Córdoba)

Sandalio Vidal

Quien vende la mejor carne de cordero a 3.20 kilo y carne de Macho a 2.80 en el conocido puesto de la Plaza de Abastos.

Los Pueblos Cabra

Charla cooperativista

Ha tenido lugar en el salón del camarero Cobos un acto de propaganda cooperativista, a cargo del camarada Jesús Cala, de Madrid, la concurrencia fué numerosísima, en particular de trabajadores campesinos, los cuales escucharon atentamente las varias formas en que pueden hacerse de casa inscribiéndose en la «Cooperativa de Casas Baratas Pablo Iglesias»; al terminar su peroración el camarada Cala, se dió comienzo a alistar al precitado organismo cooperativo a varios solicitantes.

Existen gran entusiasmo por el cooperativismo y no tardará mucho en constituir en esta una importante sección, ya que sólo ha bastado la insinuación para que haya despertado en los obreros el afán de alistar al organismo mencionado.

Después del acto que dejamos reseñado, el camarada Jesús Cala salió para la vecina ciudad de Lucena, acompañándole el delegado el delegado que ha sido nombrado en esta camarada Luis Moreno Viñas.

Corresponsal

HUO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508
Plato para el día 18.—Ternera a la bretona.

Despacho de Semillas de todas clases

de Salvador Enriquez
Especialidad en Garbanzos de Castilla.
Mercado Central 322 al 324.

CÓRDOBA

Adquiera siempre la Máquina de Escribir "SMITH PREMIER,"



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras "Marchant". Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Niños y niñas ¡Hombre, tiene gracia!...

¿Queréis tener algún dinerillo para ir al cine, comprar un libro, un juguete, caramelos u otra cosa que os sirva de provecho? Pues porer atención.

Os habla Padilla Crespo. ¿No me conocéis? Yo soy el sombrero más popular de España, cuya popularidad la he conseguido por vender barato ¡Ojo, niños! ¡Ojo, niñas! Tener vista, poner oído, agudizar vuestro ingenio, pues desde pequeños hay que practicar para que cuando seáis mayores podáis tener seguros los garbanzos, que cada día están más difíciles de conseguir. Escuchad el trabajo que exijo:

Enteraros si vuestros padres, hermanos o parientes han comprado en la sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, número 11. Comprad todos los días EL SUR, recortad y rellenar el boletín Sombreros Padilla Crespo y presentándolo en dicha sombrerería os entregaré en el acto un premio.

BOLETIN Sombreros Padilla Crespo GONDOMAR, 11-CORDOBA

D. (1)
con domicilio (2)
calle núm.
Ha comprado (3)
en la Sombrerería de PADILLA CRESPO, Gondomar, 11.

El día ... de ... de 1933

Firma del comprador, Firma del niño que presenta el boletín,

VALOR QUE SE ABONA
Por un sombrero de fieltro. . . 50 cts.
Sombrero de paja, gorra o boina 25 »
Compostura de sombreros. . . 15 »

- (1) Nombre del que efectúa la compra.
- (2) Población.
- (3) Sombrero de fieltro, paja, gorra, boina o compostura.

Juan García Morales

Presbítero
HA PUBLICADO
¡Hipócritas!
¡Farsantes!
¡Fariseos!
visión de la España derechista, con prólogo de

Basilio Alvarez

De venta en las principales librerías de Córdoba y en casa de su autor, Manuel, número 1. Madrid

Precio: TRES PESETAS

Suscríbese a EL SUR

VENTA "LA PRIMERA,"



Un extraño retrato del «corso»

Cierto periódico barcelonés, que ahora se nos ha vuelto, como su inspirador, furibundo republicano, aunque uno y otro fueron siempre nada más que camaleones de la política, acostumbraba a dedicar algún que otro homenaje, en forma de número especial, a la familia reinante, cuando aquellos señores visitaban su—esto de «su» es un decir—palacio de Pedralbes.

En un viaje de estos, hubo que dedicar nada menos que la portada a un retrato, a toda plana, del rey. Hacía falta un buen retrato, y para ello se acudió al archivo, nutrido y excelente, que el antiguo fotógrafo señor Napoleón, posee. El señor Napoleón no puso más que una condición para facilitar la fotografía: que se hiciera constar, visiblemente, la procedencia.

Tanto se le encareció así al encargado de «epigrafear» las páginas gráficas, que olvidó este todo epigrafe, pero no de colocar, con letras de a cuarta, bajo el retrato del señor Borbón, estas tres palabras: «Fotografía de Napoleón».

La bronca que escuchó el infeliz epigrafiador, se oyó en constantinopla. Las carcajadas de los lectores, también.

Nombres de artistas

En el Palacio de la Música, de Madrid, ha dado unos recitales la pelliculera española Luana Alcañiz. Y como esto de Luana por Juana le suena a la gente un poco raro—con razón—, el día de la presentación de la artista decía un conocido novelista:

—Si esta mujer se pone «Luana», Tapia se debe firmar «Juiz», o no hay lógica en la tierra.

Las obras de santos

Los actores que estaban haciendo «Santa Teresita», han pasado del Beatriz a la Comedia. Y dicen que se prepara otro estreno con protagonista del «Año Cristiano» y hay varias compañías que van a salir a provincias con este repertorio sacro.

En una tertulia de cómicos, decía cierta popular actriz, días pasados:

—Pues a mí me han querido contratar para hacer una de esas santas, y mi marido se ha opuesto terminantemente.

—¿Tan laico es?—la preguntaron.

—No. Es que dice que no se acostumaría a tener hijos con una mujer a la que la rezan novenas.

Enrique Villegas OCULISTA

Consulta diaria de 1 a 5 de la tarde
SAN FELIPE, 9. Tlf. 1337. CORDOBA

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

RUTE

VENTA DEL CARMEN

La venta más típica y la de más atracciones

10 Formidables Nadadoras, 10, en la PISCINA.—10 Elegantísimas Señoritas Bailarinas de Pista, 10.—Grandiosa Orquesta de seis eminentes profesores, dirigida por el reputado señor Fragero.

Las 10 formidables nadadoras están a cargo de un renombrado buzo.

Todo por el consumo. A todas horas encontrará usted distracción

PLAZA DE TOROS-Ideal Cinema.-Empresa Guerrero

HOY LUNES 17 DE JULIO DE 1933

CINE SONORO.—De nueve a una de la noche.—Magnífico programa.—REVISTA SONORA PARAMOUNT, interesante sumaria.—Estreno «Radio Pictures»: AMOR POR OBEDIENCIA, magnífica producción inspirada en un episodio real del espionaje ruso. Documento histórico de emoción e interés, por el gran actor ruso Ivan Lebedeff.—Sillas, 1 peseta. Especial para niños, 0'50. Grada, 0'25. Especial para señoras, 0'10.—Caso de mal tiempo se propondrá el mismo programa en el Gran Teatro.—Mañana, programa formidable. Dos grandes películas: SUSAN LENOX, por Greta Garbo, última proyección. Y la gran producción «Fox», hablada en español, titulada MAMA, por Catalina Bárcena.

PARQUE RECREATIVO.-Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY LUNES 17 DE JULIO DE 1933

A las ocho y diez y media de la noche.—Único día de proyección de la superproducción sonora «Fox», PAREJA DE BAILE, creación de James Dunn y Sally Eilers.—Sillas, 0'50. Medias entradas, 0'25.—Mañana: RASCACIELOS. SALON SAN LORENZO. (El teatro de las caras bonitas).—Compañía de Comedias de PABLO ROSSI.—Hoy, a las 10 y media, el grandioso drama original de Olmedillo, JUAN SIMON EN EL JENTERRAOR.—Sillas, 1 peseta. Gradas, 0'30.—A las ocho, Cine popular.—Pronto, la gran Compañía de Comedias de MANUEL B. ARROYO.

Cine Alkazar de Verano.-Empresa CINEAS

Situado en el espléndido local de Tennis. A veinte pasos del Gran Capitán

HOY LUNES 17 DE JULIO DE 1933

Dos secciones.—A las ocho y tres cuartos, Sección popularísima.—La revista de actualidad, ECLAIR JOURNAL NUM. 1.—La deseada película de «Artistas Asociados», CARNE DE CABARET, hablada en español.—Precio: Silla, 0'40. Niños, 0'20.—A las diez y tres cuartos.—Sección especial.—La gran revista ECLAIR JOURNAL NUM. 1.—La interesante película exclusiva de «Sonoro Brillante», UN CASO POLICIACO.—Precio: Sillas, 0'60. Niños, 0'30

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY LUNES 17 DE JULIO DE 1933

FUNCION CONTINUA en la Terraza desde las OCHO Y MEDIA de la noche. Localidades sin numerar.—Precio único: UNA peseta.—Servicio de ascensores.—Cambio diario de programa.—En caso de tiempo desfavorable se dará la función en la sala.—La maravillosa película «Ufa», titulada LA ATLANTIDA, según la célebre novela de Pierre Benoit. Creación de la bellísima estrella Brigitte Helm (La Venus alemana). Completará el programa un interesante NOTICARIO.—Mañana: EL FAVORITO DE LA GUARDIA, famosa y popular película de bello parititura por Lillian Harvey y Henri Garat.—Miércoles: USTED SERA MI MUJER. Continuamente formidables reprises.

Anuncios económicos

FABRICA DE GORRAS uniforme-paisano. Tres marcas registradas: «Borsano», «Pepete» y «Sangre y Arena». Boinas «Fetel», pateatadas. Galones, emblemas y botones. Casa especializada que fabrica todos sus artículos con materiales de primera calidad a precios reducidos. Si le interesa algún modelo especial pidanos presupuestos y diseño que le serán remitidos seguidamente. Sombrerería de Diego Ruiz, Pablo Iglesias, 4 (antes María Cristina). Teléfono 1034. Córdoba.

ROMERO - PINTOR.—Decoración de interiores. Reboco de fachadas. Empapelado de habitaciones. Especialidad en rótulos en cristal. Céspedes, 14 dup. Teléfono 2155. Córdoba.

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

En Irún pronuncia un discurso el ministro de Agricultura.-Diversos actos políticos en toda España.-En Villaseca de la Sagra (Toledo) ocurrió un sangriento suceso, resultando tres muertos y varios heridos.-Se celebró la manifestación de agradecimiento a Méjico y Guatemala

Madrid

La manifestación de agradecimiento a Méjico y Guatemala, resultó brillantísima

El Alcalde hizo entrega de un pergamino en la Embajada de Méjico

MADRID, 4 t.—A mediodía se celebró la manifestación de homenaje a Méjico y Guatemala por sus desvelos y trabajos en la busca de los aviadores del «Cuatro Vientos».

En la misma figuraban millares de personas de todas las clases sociales y representaciones de entidades y partidos políticos.

La presidia el alcalde de Madrid don Pedro Rico, el presidente de la Diputación don Rafael Salazar Alonso, jefe de los servicios de Aviación militar comandante Pastor y Director general de Aeronáutica Alvarez Builla.

Cuando la manifestación llegó frente a la embajada de Méjico desbordóse el entusiasmo vitoreando a los pueblos hermanos de América.

Como el embajador estaba ausente, recibió a la presidencia el primer secretario al que le fué entregado por el

alcalde de Madrid un artístico pergamino.

El primer secretario dijo que trasladaría al Gobierno de su país el obsequio y daría cuenta de la enorme manifestación de simpatía que se acababa de tributar.

El capitán de corbeta mejicano Gustavo Rueda pronunció breves palabras en nombre de los marinos mejicanos dando las gracias por el extraordinario homenaje de la gran República española.

Las señoras que formaban en la manifestación, acompañadas de Clara Campoamor, estuvieron en los domicilios de las familias de Barberán y Collar.

La manifestación se disolvió a las dos de la tarde sin incidentes.

El director general de Seguridad impuso una multa a un individuo que al paso de los manifestantes dió algunos gritos.

No tuvo lugar la anunciada marcha de campesinos contra Sevilla

SEVILLA, 5 t.—Con motivo de la anunciada marcha de campesinos comunista de varios pueblos contra Sevilla, el gobernador civil había adoptado extraordinarias precauciones.

Todas las carreteras estaban convenientemente vigiladas y se habían dado severas instrucciones a los alcaldes de los pueblos.

A mediodía un grupo de 60 comunistas, con banderas rojas, intentó celebrar una manifestación por las principales calles, impidiéndola las fuer-

zas de Asalto, que les obligó a disolverse.

No ocurrieron nuevos incidentes.

Continúan las protestas en Galicia

VIGO, 5 t.—En el pueblo de Cabañas se celebró un mitin monstruo para protestar contra la posible ratificación del tratado comercial con el Uruguay. Se leyeron millares de adhesiones. El Sindicato de Agricultores de Cabral propuso la dimisión de todos los Ayuntamientos.

Se aprobaron las conclusiones que el gobernador trasladará al Gobierno.

Un acto político en Irún con la intervención de Marcelino Domingo

IRUN, 4 t.—Organizado por el partido radical socialista se celebró un acto político destinándose el importe de las entradas a los damnificados por las inundaciones últimas.

El señor Brandían, que presidía, hizo la presentación del señor Domingo.

El señor Domingo habló extensamente de la labor que se desarrollará con la Reforma Agraria y después trató

de la colaboración socialista en el Gobierno, estimando que no ha llegado la hora de que lo abandonen.

Sostuvo que se formara un Gobierno de concentración republicana cuando las circunstancias lo exigieran. Fue muy aplaudido.

Al acto asistió el ministro de Estado don Fernando de los Ríos, que había hecho el viaje desde San Sebastián.

Las cuestiones políticas

En Villaseca de la Sagra riñen dos grupos, resultando 3 muertos y varios heridos, entre ellos el alcalde

TOLEDO, 5 t.—Anoche, a las nueve y media, se desarrolló un sangriento suceso frente a la Casa del Pueblo de Villaseca de la Sagra.

Riñeron dos bandos, resultando tres muertos y numerosos heridos, entre ellos el alcalde.

Los jóvenes Cecilio Batres y Antonio Sánchez sostuvieron una disputa por haberse quemado con la punta de un cigarro, interviniendo en la misma el concejal socialista Angel Batres, padre del primero, que le recriminó su conducta y le ordenó marchara a su casa.

Poco después llegaba a la plaza un grupo compuesto por el alcalde Pedro Aguado y varios guardias civiles. En ese momento sonaron varios disparos que causaron gran alarma entre los vecinos, que huyeron.

La Guardia civil repelió la agresión, disparando al aire y logrando establecer el orden.

Cuando se despejó la plaza fueron recogidos entre la Casa del Pueblo y el Ayuntamiento los cadáveres de Cecilio Batres y Eustaquio Batres. En lugar cercano se encontraba Angel Batres con gravísimas heridas y otros vecinos llamados Leonardo Pérez y Raimundo Rodríguez.

Unos heridos fueron trasladados a la Casa del Pueblo y otros al Ayuntamiento. En este último centro dejó de existir Angel Batres.

El alcalde resultó con lesiones leves.

Tan pronto tuvo conocimiento de lo ocurrido el gobernador civil se trasladó al pueblo con ocho parejas de la Guardia civil, informándose de los sangrientos sucesos.

El juez de instrucción de Illescas ordenó el levantamiento de los cadáveres y tomó declaración a los heridos, siendo trasladados los más graves al hospital de Toledo.

Se ha averiguado que hace dos días hubo en Villaseca función de fuegos

artificiales, ordenando el alcalde que tocara la música en un kiosco, oponiéndose el concejal socialista Angel Batres porque no era costumbre esos conciertos.

Se relaciona este hecho con el suceso sangriento desarrollado horas después.

Comienza la vista contra los encartados por los sucesos de Castilblanco

BADAJOS, 5 t.—Ha dado comienzo en el cuartel de Menacho el Consejo de guerra contra los encartados por los sucesos de Castilblanco.

Presidió el acto el teniente coronel del regimiento número 27 de línea, don José Castelo.

Los procesados son 22. El sumario consta de mil folios. A petición del abogado señor Jiménez Asúa el relator leyó párrafos del sumario.

Choque de trenes

CIUDAD REAL, 5 t.—El tren correo chocó con una máquina piloto, quedando con grandes averías.

Gracias a la serenidad de los maquinistas no ocurrió una catástrofe. Resultaron cinco heridos leves.

La maravillosa expedición Iglesias al Amazonas

Quienes deseen conocer la organización y detalles de esta hermosa empresa que continúa la tradición heroica de la hispanidad, adquiera en

Librería IBERICA

la revista de la expedición. Precio de cada ejemplar, 2'50 ptas.

PLAZA DE LA REPUBLICA, 14
Teléfono 1678 :: Córdoba

Un mitin radical en Alcira

VALENCIA, 5 t.—En Alcira se celebró un mitin radical, hablando los diputados Saló y Just. Ambos se trasladaron a Alberique, en donde tuvo lugar otro acto.

Un mitin tradicionalista accidentado

ZARAGOZA, 5 t.—Se celebró un mitin de Acción Popular para protestar de la Ley de Congregaciones.

Los comunistas silbaron a los oradores y se estableció una colisión, resultando uno de aquéllos herido.

Toros y novillos

En Madrid

Se lidió con buena entrada ganado de Miura.

Actuaron Fortuna, Niño de la Palma y Rayito.

El primero estuvo muy valiente toda la tarde y breve matando.

Los otros dos estuvieron rematadamente mal.

En Barcelona

En la plaza monumental actuaron los hermanos Bienvenida.

Manolo estuvo superior en dos toros y banderilleó con su gran estilo, siendo ovacionado.

Pepito estuvo bien en dos y regular en uno.

Los toros fueron de Celso Cruz del Castillo.

En Pamplona

Se lidió ganado de Coquilla por los diestros Chicuelo, Cagancho, Armillita chico y Maravilla.

Los dos primeros estuvieron mal en los dos toros, escuchando muchos pitos.

Armillita, superior en uno y bien en otro, y Maravilla bien en los dos.

En la Línea

Se celebró la primera corrida de feria, lidiándose ganado de Guadalet.

Márquez estuvo bien en el primero y regular en los otros dos.

Ortega bien en dos y regular en uno.

Resultado de vuelta ciclista a Pontevedra

PONTEVEDRA, 6'30 t.—Terminó la vuelta ciclista a esta provincia, clasificándose los corredores por el siguiente orden:

Primero: Esquerria, 15 horas, 50 minutos y 34 segundos.

Segundo: Luciano Montero.

Tercero: Cardona y después Bache-ro, Montero, Meana, Escuriel.

En Balaidos se verificó la fiesta ciclista, dando los corredores varias vueltas a la pista.

En el parque se verificó la entrega de premios a los corredores.

Los obreros agrícolas huelguistas

BARCELONA, 6'30 t.—El gobernador civil manifestó que había adoptado precauciones ante la presencia de grupos en Hospitalet y Prats.

Dijo que los huelguistas eran muy escasos, por lo que no concedía importancia a la misma.

Manifestó que los obreros del ramo de la construcción entraron casi todos al trabajo y que por ejercer coacciones había ordenado la detención de tres obreros.

Se verifica el entierro del chófer asesinado

SAN SEBASTIAN, 6'30 t.—A las dos y media se verificó el entierro del chófer Esparza, asesinado por evizar un atraco hace varios días.

Acudieron al entierro las autoridades en su nombre el pésame a la familia doliente y pidiéndole detalles de su situación.

El Presidente de la República avisó telefónicamente al gobernador diera en su nombre el pésame a la familia doliente y pidiéndole detalles de su situación.

El gobernador le expresó el grado de pobreza de los familiares y el señor Alcalá Zamora remitirá un importante donativo.

Se intenta quemar la iglesia del Carmen

OVIEDO, 6'30 t.—Esta madrugada unos individuos prendieron fuego a la iglesia del Carmen en la Felguera.

El pueblo se lanzó a la calle, consiguiendo no ardiera más que el altar mayor.

Fueron detenidos varios sospechosos, a los que se cree autores.

Huelga en La Roda

SEVILLA, 6'30 t.—Los obreros de varios ramos han presentado oficio de huelga para el día 19 si no se coloca al cincuenta por ciento de los obreros que figuran en la Bolsa del Trabajo.

Procesamiento de un cómplice

CADIZ, 6'30 t.—El juez ha ordenado el procesamiento de Pedro Gómez Sanabria, novio de la hija del director del Banco de España, asesinado hace unos días, por estimarlo cómplice del mismo.

Extranjero

Dos pequeños indígenas carbonizados

ORAN, 17.—En el poblado de Bedusa dos pequeños indígenas se refugiaron en el interior de la caldera de una locomotora abandonada haciendo mucho tiempo.

Cerca de aquella había gran cantidad de hojas secas y a poco rato se inició un siniestro.

Acudieron varios indígenas, logrando abrir la puerta de la caldera que estaba atada con unos alambres, encontrando a los dos pequeños carbonizados.

Se realian investigaciones para esclarecer este extraño suceso.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	46 90
Libras cambio máximo	39 95
Dólares máximo	8 39
Interior 4 por 100	67 65
Exterior 4 por 100	83 00
Amortizable 5 por 100 1920	93 50
Idem 5 idem 1917	88 50
Idem 6 por 100	83 25
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	89 90
Idem 5 por 100	00 66
Acciones del Banco de España	00 00
Idem del Río de Plata	00 00
Idem ordinarias	40 00
Idem de M. Z. y A.	190 00
Banco Hispano-Americano	535 00
Idem F. C. Norte de España	189 00
Idem de Tabacos	000 00
Idem preferente Azucarera	000 00

La sentencia por los sucesos de Agosto se conocerá el próximo viernes

MADRID, 4 t.—Durante todo el día estuvo rennida la Sala Sexta del Supremo, estudiando la sentencia que corresponde a los encartados por los sucesos de Agosto.

La misma requiere un trabajo extraordinario por ser muchos los resultados y considerandos.

Los periodistas se entrevistaron con el señor Gómez que se mostró muy reservado pero a pesar de ello se sabe que la sentencia será conocida el viernes o sábado de esta semana.

El asesinato del chófer que evitó un atraco

MADRID, 4 t.—El director general de Seguridad manifestó que el gobernador de Guipúzcoa ha telefonado diciendo que con motivo del asesinato del chófer que evitó un atraco ha dispuesto la movilización de todas las fuerzas a sus órdenes en la provincia, para evitar puedan fugarse los autores.

El señor Andrés manifestó que había recibido del director del Banco de España siete mil pesetas como gratificación a los que descubrieron una falsificación de billetes españoles en Portugal.

Terminó diciendo que los cuatro sujetos detenidos en Madrid habían sido puestos a la disposición del juez y que en Barcelona fueron detenidos ocho extremistas peligrosos.

Unas manifestaciones del ministro de Industria y Comercio

MADRID, 4 t.—Un redactor de la «Hoja Oficial del Lunes» ha celebrado una conversación con el señor Franchy Roca sobre cuestiones políticas.

El ministro habló de un discurso pronunciado por el señor Maura y dijo que una concentración de fuerzas de derechas con los conservadores era una ilusión y que por ahora la República tiene que seguir orientada en sentido izquierdista.

Provincias

El Ministerio de Jornada

SAN SEBASTIAN, 4 t.—El señor De los Ríos, acompañado del ministro de Agricultura, se trasladó de Irún a Euzterrabia y después regresó a San Sebastián, recibiendo la visita del embajador en Berlín.

A las nueve de la noche emprendió el regreso a Madrid.

Regreso del ministro de Marina y consejeros de la Generalidad

BARCELONA, 4 t.—En el expreso llegaron el ministro de Marina señor Companys y los consejeros de la Generalidad señores Pi Suñer, Selvas y Corominas.

Saludaron al señor Maciá, cambiando impresiones.

El señor Pi y Suñer manifestó a los periodistas que hoy quedará terminado el traspaso de los servicios de Justicia a la Generalidad.

Llegada de Cambó

BARCELONA, 4 t.—En el expreso de Francia llegó, procedente del extranjero, don Francisco Cambó.

Entierro del tenor Viñas

BARCELONA, 4 t.—Se ha verificado el entierro del gran tenor Viñas, presidiendo el duelo el presidente de la Generalidad don Francisco Maciá, varios consejeros y las autoridades.

Unos individuos se apoderan de un joven

BARCELONA, 4 t.—Unos desconocidos se personaron en el domicilio de Juan Graus, saliendo a recibirles su hijo Enrique de 19 años al que rápidamente cogieron llevándose.

El padre creyendo había sido detenido preguntó a la Comisaría en donde le dieron cuenta del rapto.

Según parece, la desaparición del joven obedece a su salida de la sociedad «Faro» a la que pertenecía.

El mitin antifascista en el Gran Teatro

Intervienen los diputados García Hidalgo, Balbontín y el obrero Silva

En el Gran Teatro se celebró ayer el anunciado acto antifascista, interviniendo en el mismo como oradores los diputados señores García Hidalgo y Balbontín y el miembro del Comité Central del Partido Comunista, camarada Silva.

El local estaba abarrotado de obreros. El presidente del acto, camarada Garcés, pronunció breves palabras de saludo a los luchadores del proletariado alemán, que sufren las consecuencias del fascismo, y otras a los hermanos de clase que se encuentran en la cárcel.

Terminó haciendo a todos la consideración de que se comportasen con orden, advirtiéndoles que si dentro del local había algún agente provocador, se cuidase de alborotar, porque los obreros le darían su merecido.

Leyó un escrito de la Juventud Comunista justificando la imposibilidad de enviar un orador al simpático acto.

El señor García Hidalgo

Comenzó diciendo que había llegado el momento de demostrar a Córdoba que todos los actos fascistas no representan nada, porque ha bastado este solo para dejar sentado que los obreros cordobeses poseen un formidable ardor revolucionario y que están dispuestos a marchar hacia adelante, nunca retroceder.

Dice que el proletariado español sabe que va a la revolución integral y asegura que no cree en el peligro fascista, porque sólo existe una organización de señoritos adocenados.

Hace alusión a las memorias del tristemente célebre general Mola, en las que relata lo que acontecía antes del derrumbamiento de la monarquía cuando se iniciaba una huelga general revolucionaria.

Dice que la nota política antifascista la dará Balbontín y que él tratará del paro obrero.

Asegura que en el próximo Otoño serán 40 ó 50 mil los parados en la provincia de Córdoba, sin que se haya hecho otra cosa para paliar el conflicto que una reunión de diputados con el gobernador—una más—para pedir al Gobierno lo que no dará voluntariamente, sino arrancándoselo.

Dice que se ha encarado con un ministro socialista por un derroche de millones que se han negado a los caminos vecinales andaluces, y de ese

GRANJA ROYAL

El lugar más elegante de Córdoba y en el mejor sitio. RIQUISIMOS APERITIVOS. HELADOS PARA HOY: Crema tostada. Mantecado. Crema de Chocolate. Leche Merengada. Crema de Albaricoque. Granizada de Almendra. Granizada de Café.

Calle MALAGA

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

SUN INSURANCE OFFICE

Compañía Inglesa de Seguros. Fundada en Londres en 1710. La Compañía de Seguros más antigua del mundo

Capital y Reservas, exceden de 200.000.000 pesetas

Incendios - Accidentes del Trabajo - R. C. Automóviles - Individual - Robo. DELEGADO EN CORDOBA:

MANUEL GARCIA PRIETO, calle Aifaros, 45, segundo

diálogo sólo ha sacado la promesa de que procurará sacar recursos.

Manifiesta que si se hundien las casas obreras ya pueden derrumbarse las ciudades y todo el mundo.

Pregunta si la U. G. T. tiene derecho a negarse al llamamiento al frente único y dice que el Gobierno debe acudir en favor del obrero para evitar la catástrofe del paro.

Dice que no cree haya autoridad que no procure por todos los medios acabar con la tragedia del paro forzoso y entiende deben existir unas comisiones que gestionen en Madrid, que vigilen las secciones de Policía Rural y que recauden fondos para acudir en socorro de los más necesitados.

A continuación presenta el señor García Hidalgo a los oradores que van a usar de la palabra, tributando un cálido elogio del camarada Silva, un periodista de «Mundo Obrero», que ha sufrido encarcelamientos y vejaciones. De Balbontín dice que no necesita presentación, porque es de sobra conocido el joven revolucionario que todo se lo jugó.

Dice que es el defensor en el Congreso de todos los obreros y que será una esperanza en las próximas Cortes, cuando cuente con 15 ó 20 diputados que tengan en jaque a los gobiernos.

Termina diciendo que siempre está dispuesto a luchar con el proletariado por el triunfo de la revolución social. El señor García Hidalgo fué ovacionado.

El camarada Silva

El compañero Silva comienza recordando el elogio que le acaba de hacer García Hidalgo, trasladándolo al partido a que pertenece.

Analiza a continuación la situación real de España, sintiendo que sea doloroso criticar y dice que ellos no pretenden molestar a nadie, pero quieren abrir los ojos de los obreros, enseñándoles que sólo en el puesto de la revolución pueden alcanzar lo que quieren.

Discrepa con el señor García Hidalgo en la apreciación de que el fascismo no constituya un peligro y estima que es un error, pues el fascio existe, siendo necesario aplastarlo antes de que vegete.

A continuación el camarada Silva analiza la labor del Gobierno y dice que el proletariado necesariamente tiene que enfrentarse con la política de la burguesía.

Dice que la clase obrera no ha sabido asimilarse la experiencia de otros países por debilidad de sus organizaciones.

Cree hay que mantenerse firme en una línea política frente a los enemigos.

Recuerda la actuación de la U. G. T. al advenimiento de la República, circulando hojas para no crear conflictos a la República.

Defiende a los comunistas de las insidias lanzadas sobre ellos, acusándolos de concomitancias con los monárquicos.

Recoge una pregunta, cree es de Bal-

bontín, para afirmar que ni un sólo burgués ha caído bajo las balas de la Guardia civil, que sólo buscó el blanco de los obreros, cumpliendo órdenes de ferroz y de persecución contra las fuerzas de la democracia.

Dice que no se puede ignorar el peligro que representa el fascismo, enumerando la actuación en este sentido de Gil Robles y Marcos Escribano por los campos de Salamanca.

Lo propio sucede en Valladolid, y asegura que todo ello representa un gran peligro fascista, citando el caso de Alemania en donde los obreros parados jóvenes constituyen las fuerzas de asalto de Hitler.

Sostiene luego que la emancipación de los trabajadores se conseguirá por ellos mismos y dice que a ellos sólo le interesa el interés de la clase y que si los burgueses quieren evitar la crisis que renuncien a sus privilegios.

Hace un estudio detallado de la política alemana para demostrar la facilidad con que España puede asimilar el fascio.

Dice que el aumento del presupuesto de Guerra y la mejora de los servicios de orden público no es más que la forja del aparato contra el proletariado, buscando salida a la represión.

Manifiesta que en Córdoba están los sindicatos clausurados, algunos desde Mayo anterior, en tiempos del nefasto Valera Valverde y dice que aún siguen en tiempos de González López, hombre democrático en su juventud y que ahora, como tantos otros, se ve arrastrado a realizar la política de los capitalistas.

Dice que hay que organizar la lucha, imponiendo a los Gobiernos la reapertura de los sindicatos y la clausura de los centros de la reacción.

Agrega que los comunistas precorren el frente único, pero no para hacerlo de modo sentimental, sino para continuar haciendo la crítica y corrigiendo las enseñanzas de sus propios errores.

Dice que sólo con el frente único se puede derribar a los enemigos de clase y eso se corregirá porque el tiempo trabaja en favor de los proletarios.

Termina diciendo que la situación es revolucionaria, ahondándose cada día la lucha de clases. Que los obreros no esperen nada de la burguesía por favor, lo que tengan será a la fuerza, esperando que las milicias antifascistas y los comités de trabajo arrollen a los explotadores.

El camarada Silva, que estuvo muy elocuente, fué ovacionado.

El señor Balbontín

Dice que ante todo envía un abrazo revolucionario a los obreros de Córdoba de todas las tendencias, abrazo que extiende a los caídos en el 1.º de Mayo y a los que sucumbieron desde que advino la República.

Se ocupa del frente único y dice que todos los burgueses, lo mismo republicanos que monárquicos, que católicos e incéduos, se unen frente al enemigo proletario, y pregunta que por qué los obreros no pueden hacer lo propio llevando a cabo la revolución.

Dice que eran acertadas las palabras de Silva cuando decía que no podía hacerse un frente único sentimental, sino un frente dirigido por la luz de la razón y manifiesta que pretende aclarar algunas ideas en relación con ese frente único.

Asegura que los jefes socialistas nada tienen que ver con los obreros de la U. G. T. que luchan en Extremadura por la tierra, estando en la trincheras revolucionaria.

Censura los créditos de 8 millones de pesetas para mejoras de la Guardia civil y en cambio se da un millón de pesetas para otro millón de obreros, es decir, una peseta para que coman todo el año.

Dice que la Guardia civil no dispara contra el terrateniente, que deja la tierra sin labrar; la Guardia civil no dispara contra el capitalista que

cierra su fábrica; caen siempre los obreros parados, socialistas, sindicalistas, comunistas, que algún día dejarán el paro para vengarse.

Manifiesta que repetidas veces ha pedido la radio en el Parlamento para que los campesinos oyeran lo que dicen los jefes socialistas.

Dice que el Parlamento está corrompido y que los comunistas utilizan su escaño como tribuna revolucionaria.

Manifiesta que no tiene tiempo para desmenuzar uno por uno todos los problemas que el Gobierno dice ha resuelto.

Dice que los comunistas quieren que toda la riqueza pase a manos de los que trabajan y cita un precepto constitucional soviético: «el que no quiera trabajar no tiene derecho a comer».

Habla del problema de la tierra y de los medios que emplearon los grandes terratenientes para apoderarse de ella.

Dice que el Gobierno ha hecho una ley agraria que tiene por objeto conservar la tierra en manos de los terratenientes.

En la cuestión religiosa dice que los trabajadores no tienen inconveniente en respetar las ideas, lo que no quieren es que se predique la pobreza mientras acaparan riquezas.

Dice que votó contra la ley de Congregaciones, porque antes sólo había contadas órdenes religiosas y ahora con la República y con esa ley pueden vivir más de 3.000, lo que no hubiera hecho la monarquía.

Se ocupa de los monopolios monárquicos, como el de la Telefónica y censura duramente al señor Prieto porque ahora que puede desde el banco azul, no acaba con ellos.

Continuando censurando a los jefes socialistas para los que recuerda una fábula de Alfredo de Viñi.

Dice que el peligro fascista llega cuando el socialismo se desacredita en el Poder y asegura que los socialistas servirán a la burguesía desde aquel, y desde la oposición.

Alude y protesta del asalto a la oficina soviética de Madrid y dice que los autores serán castigados no por el Gobierno, del que no esperan nada, sino por los obreros.

Dice que si no se constituye el frente único perecerán todos y alude a Pestaña al que califica de traidor a la clase obrera.

Termina manifestando que tiene fe en el proletariado español que hará una segunda revolución más fecunda para el ideal de los trabajadores.

El camarada Balbontín fué muy aplaudido.

Seguidamente la presidencia dió lectura a las conclusiones del acto y lo dió por terminado.

Los obreros abandonaron el local en perfecto orden siendo inútiles las precauciones adoptadas por la autoridad.

Noticias

Monte de Piedad

El lunes próximo, 24 del Julio, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas, procedentes de empeños hechos en la oficina Central, Ambrosio de Morales, 5, durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

De la Guardia civil

A don Evaristo Peñalver, recientemente ascendido a coronel, le ha sido conferido en propiedad el mando del 18 Tercio de la Guardia civil y al presente coronel don Emilio Fernández Jiménez es de la Comandancia de Caballería del mismo Tercio.

En los puestos 258 y 296 de CARMEN NAFZ

en el Mercado Central encontrará las mejores CHACINAS Y SEMILLAS. TELEFONO 2328.—CÓRDOBA

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

En la carretera del Brillante el automóvil número 3.128, de la matrícula de Badajoz, conducido por el chófer Sergio Clemente García, arrolló a una mula propiedad de doña Elisa Jordán Sánchez, inutilizándola hasta el punto de que hubo que darle muerte. El hecho fué denunciado en la Comisaría de Vigilancia.

Francisco García Sánchez ha sido denunciado por María Conde Pérez por haberla hecho objeto de malos tratos.

A requerimiento de Josefa Peña Roldán ha sido detenido Francisco Vega Gómez por haber hecho objeto de malos tratos a la requirente y a un hermano suyo llamado Francisco.

Macario Alcudia López, de treinta años, ha denunciado a Miguel Cárdenas, encargado de unas obras, por haberle hecho objeto de malos tratos y haberle amenazado de muerte con un cuchillo de grandes dimensiones. Macario fué asistido en la Casa de Socorro de erosiones en el antebrazo izquierdo.

En la Casa de Socorro han sido asistidas las siguientes personas: Víctor Cabanillas Santamaría, de diez años, de una herida inciso punzante en la región palmar que casualmente se produjo en su domicilio.

El guardia municipal José Caballero Castro, de una contusión erosiva en la rodilla izquierda que le causó la célebre Domingo cuando la detuvo para evitar el fenomenal escándalo que estaba dando en la vía pública. Rafael Herraz Sánchez, de 21 años, de una herida contusa en la región frontal y contusiones erosivas en el labio superior y tórax, don pronóstico reservado, que se causó al arrojarle al agua al ir a bañarse en el Guadalquivir.

Luis Cuesta García, de 20 años, de erosiones y contusiones en la mano que le causó un perro.

¿Compró Vd. el día 6

de Junio en la Sombrerera de Padilla Crespo, Gondomar, 117 Presente el ticket de la Nacional en dicha sombrerera, y le abonarán en el acto el importe de su compra.

Hazañas de un felino

¿Estaba rabioso?

Por la calle Enmedio deambulaban los niños José Castro Pérez y Antonio Manso Belló, de cinco años cada uno, e inesperadamente un gato les acometió con furia.

En la Casa de Socorro del Campo de los Mártires tuvieron que ser asistidos.

José Castro padecía erosiones en el pecho y la espalda causadas por mordeduras.

Antonio Manso fué curado de erosiones y herida purzante en el brazo derecho.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

Bar

Restaurant Clavel. López de Vega, 5. Fuente Obejuna

RADIO. ¡ATENCIÓN!

Receptores PILOT

5 Válvulas altavoz dinámico . . . Pesetas 375.-
6 Válvulas altavoz dinámico . . . » 775.-
8 Válvulas altavoz dinámico (dos ondas) . . . » 990.-
8 Válvulas onda extracorta, normal y larga . . . » 1.350.-

VENTA EXCLUSIVA CORDOBA Y JAEN

Viuda de Martínez Rücker

Claudio Marcelo, 13.—CÓRDOBA

VENTAS A PLAZOS. Taller de reparación de toda clase de receptores. Instalación de antenas. Venta de material de Radio. Solicite sin compromiso una audición del receptor preferido a esta casa. Pianos, Gramolas, Armonios, Pianolas. Instrumentos de Bandas y Accesorios. Solicitamos representantes.

La segunda Verbená en la Casa del Pueblo

El anterior sábado se celebró la segunda Verbená organizada por el Grupo Artístico Socialista. El local destinado para la misma se encontraba muy animado; abundando las caras bonitas. Hubo un ligero entorpecimiento por la no presentación de la orquesta hasta bien entrada la noche. Salvado este inconveniente transcurrió la fiesta en constante alegría.

Saludamos allí, entre otras lindas muchachas, a las simpáticas hermanas Conchita y Rosa Herrera, inteligentes aficionadas al teatro cómico y que forman parte de la Agrupación Artística «Casimiro Ortas»; nos participaron muy contentas, que marchaban para actuar ayer domingo en Villaviciosa, en la representación de la graciosa comedia «El niño de las coles». Les deseamos muchos éxitos y las alentamos en su afición al teatro.

En esta Verbená no pudieron ser rifados los objetos anunciados, quedando éstos para la próxima que se celebrará el sábado 29; sirviendo para este sorteo las papeletas ya repartidas.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO

Clinica-Laboratorio

Rayos X

DIEGO LEON, 6 — Teléfono 2522

CÓRDOBA

Tribunales

Juicios para mañana

Mañana será vista en la Sala primera de la Audiencia una causa seguida en el Juzgado de Rute, por tenencia de armas, contra Antonio Valle Morales.

La defensa y representación del procesado estarán a cargo del abogado señor Fernández Jiménez y del procurador señor Guerrero.

También en la Sala segunda se verá una causa instruida por el Juzgado de Fuente Obejuna, contra Julián Corchero Morales, por atentado.

Actuarán los letrados señores Calatayud y Espina, ostentando la representación los procuradores señores Ramírez y Colina.

Recursos

El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo ha admitido los recursos interpuestos por el letrado don Antonio Hidalgo Cabrera en nombre del Ayuntamiento de Baena, contra acuerdos del Tribunal económico-administrativo provincial, por los que revoca otros de dicha Corporación sobre reclamaciones formuladas por doña Consolación de Hita y Hita y don Salvador Cubero Lucena, relativas a sus cuotas por el arbitrio de inquilinato del ejercicio de 1932.

AVISO

La Sociedad de Obreros Camareros y similares «El Ancora» pone en conocimiento de todos sus asociados que el día 19 del corriente, a las once de su noche, celebrará junta general extraordinaria para tratar asuntos de gran interés, rogándole a todos en general la más puntual asistencia.—La Directiva.